

Pressemitteilung

25. März 2021

KinderCouncil online: Gemeinsam wichtige Zukunftsfragen diskutieren

Einmal pro Woche bietet das KinderCouncil Mädchen und Jungen die Möglichkeit, mit Studierenden auf Augenhöhe spannende Themen zu diskutieren. In Runde sieben des erfolgreichen Kooperationsprojekts von Pädagogischer Hochschule Karlsruhe und DHBW Karlsruhe geht es ab 19. April um wichtige Zukunftsfragen: **Wie wird das Leben nach der Pandemie aussehen? Und welche Weichen müssen jetzt gestellt werden, damit die Erde eine Überlebenschance hat?** Anmeldungen für das Online-Format sind ab sofort möglich.



KinderCouncil online: Auf Augenhöhe mit Studierenden spannende Themen diskutieren. Am 19. April geht es wieder los.

Wie wichtig sind euch die jeweiligen Punkte?

	++	+	0	-	--
Lehrerpersönlichkeit					
Klassenzimmergestaltung					
Lernformen (Methoden)					
Mitbestimmung (Unterricht, Schule)					
Verantwortung übernehmen					
Mehr Praxis					
Differenzierung					
Digitalisierung					

Kindern eine Stimme geben: Was ist Mädchen und Jungen im Hinblick auf Schulunterricht besonders wichtig? Screenshots: PHKA

Kinder sind wichtige Botschafter. Und Kinder haben das Recht, ihre Stimmen zu erheben. Gerade wenn es um ihre Zukunft geht: Was macht die Pandemie mit uns und wie wird unser Leben danach aussehen? Welche Auswirkungen hat das weltweite Netzwerken? Und welche Weichen müssen jetzt gestellt werden, damit die Erde eine Überlebenschance hat? Das KinderCouncil, ein Kooperationsprojekt von Pädagogischer Hochschule Karlsruhe (PHKA) und Dualer Hochschule Baden-Württemberg Karlsruhe (DHBW Karlsruhe), gibt Schülerinnen und Schülern von 8 bis 14 Jahren ab 19. April Gelegenheit, gemeinsam mit Lehramtsstudierenden über diese und andere wichtige Zukunftsfragen online zu diskutieren und nach Lösungsansätzen zu suchen. „Wir möchten Kindern, die sich intensiv mit ihrer Zukunft auseinandersetzen, die es lieben zu debattieren, eine

Stimme geben“, sagt Claudia Keller, eine der beiden Leiterinnen des KinderCouncil. Im Wintersemester hatten sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer beispielsweise damit beschäftigt, was Begabung bedeutet, was Kindern bezogen auf den Schulunterricht besonders wichtig ist und welche Wünsche sie für eine bessere Schule haben. „Besonders viele Striche haben die Kinder gemeinsam mit den Studierenden hinter die Punkte Lehrerpersönlichkeit, Lernformen und mehr Praxis gesetzt“, berichtet Dr. Corinna Maulbetsch, die das KinderCouncil derzeit mit Claudia Keller leitet. „Und bei den Wünschen für eine bessere Schule waren ‚Digitalisierung‘ und ‚gute Lehrer‘ die größten Begriffe in der Schlagwortwolke“, so die wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Schul- und Unterrichtsentwicklung der PHKA.

Die Teilnahme ist kostenfrei

Auch die siebente Runde des KinderCouncil findet coronabedingt – wie schon die Runden fünf und sechs – per Videokonferenz statt. Unter Leitung von Dr. Maulbetsch und Claudia Keller können Kinder bis 19. Juli montags von 17 bis 18 Uhr auf BigBlueButton diskutieren und debattieren. „Mit Hilfe der Kameras hat man sich nicht so alleine zu Hause gefühlt, es war schön mal andere Gesichter zu sehen“, so das Feedback eines jungen Teilnehmenden aus dem Wintersemester. Und auch von den Studierenden kamen positive Rückmeldungen zur jüngsten Runde. Sie schätzen die Diskussionen mit den Kindern, die Begeisterung für die Themen und das große Engagement. Die Teilnahme am KinderCouncil ist kostenfrei, ein Einstieg jederzeit möglich. In den Schulferien finden keine Online-Sitzungen statt. Informationen zu Anmeldung und Ablauf erhalten Interessierte per E-Mail an claudia.keller@ph-karlsruhe.de. Weitere Infos gibt es auf www.ph-karlsruhe.de/projekte/kindercouncil. Kommunen, Institutionen und Unternehmen in der Region heißt das KinderCouncil als Kooperationspartner willkommen.

Über das KinderCouncil

Das Kooperationsprojekt von PHKA und DHBW Karlsruhe wurde 2018 ins Leben gerufen. Ziel ist es, Kindern eine Stimme zu geben und sie dabei ernst zu nehmen. Einmal pro Woche diskutieren und debattieren Mädchen und Jungen von 8 bis 14 Jahren mit Studierenden und Dozierenden der PHKA sowie der Leiterin des KinderCollege der DHBW Karlsruhe, Claudia Keller, auf Augenhöhe zu unterschiedlichen Themen. Für das KinderCouncil findet jedes Semester an der PHKA eine spezielle Lehrveranstaltung statt. Regelmäßig wechselt das KinderCouncil dabei die Fachbereiche. Zurzeit ist es am Institut für Schul- und Unterrichtsentwicklung der PHKA angesiedelt. Weitere Infos gibt es auf www.ph-karlsruhe.de/projekte/kindercouncil.

Ansprechpersonen

Claudia Keller, Leiterin des KinderCollege der DHBW Karlsruhe, E-Mail: claudia.keller@ph-karlsruhe.de, und Dr. Corinna Maulbetsch, wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Schul- und Unterrichtsentwicklung der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe, E-Mail: corinna.maulbetsch@ph-karlsruhe.de.

Medienkontakt

Regina Schneider, M.A.
Pressesprecherin
Pädagogische Hochschule Karlsruhe
Bismarckstraße 10, 76133 Karlsruhe
T: +49 721 925-4115
regina.schneider@vw.ph-karlsruhe.de
<https://www.ph-karlsruhe.de>

Als bildungswissenschaftliche Hochschule mit Promotions- und Habilitationsrecht forscht und lehrt die **Pädagogische Hochschule Karlsruhe** (PHKA) zu schulischen und außerschulischen Bildungsprozessen. Ihr unverwechselbares Profil prägen der Fokus auf MINT, mehrsprachliche Bildung und Heterogenität sowie eine aktive Lehr-Lern-Kultur. Das Studienangebot umfasst Lehramtsstudiengänge für Grundschule und Sekundarstufe I, Bachelor- und Masterstudiengänge für andere Bildungsfelder sowie professionelle Weiterbildungsangebote. Rund 220 in der Wissenschaft Tätige betreuen rund 3.600 Studierende.